

La fouine

Son nom commun : la fouine.

Son nom scientifique : Martes foina.

Sa famille : mustélidés.

Sa classe animale : mammifère.

Son biotope (habitat)

A l'origine, la fouine habite les rochers et les falaises, mais elle est devenue très anthropophile. Les bois de feuillus, les dépendances, les granges, les tas de paille, les ruines...sont ses habitats, mais ceux de prédilection sont les lisières de forêts et les paysages ouverts parsemés de bosquets, de murets, de jardins et de bâtiments.

Sa répartition sur la carte

Nous rencontrons la fouine partout en Europe. Sur l'ensemble du territoire wallon, nous la retrouvons.

Sa nourriture

Sa nourriture est très variée. Les fruits sauvages comme les mûres, les framboises, les sorbes, les sureaux noirs, les myrtilles et les prunelles constituent l'essentiel de son alimentation mais elle mange aussi les campagnols et les mulots. Les oiseaux et leurs œufs sont eux aussi consommés ainsi que les insectes, surtout les lombrics.

Son régime alimentaire : carnivore mais elle mange beaucoup de fruits.

Son aspect physique

La couleur de son pelage est grise ou brun roux, caractérisé par une tache blanche sur la gorge se prolongeant jusqu'aux pattes antérieures et semblant ainsi former une « fourche ». Les petits ont le dos gris.

La taille du mâle est légèrement supérieure à celle de la femelle. La longueur de la tête et du tronc va de 42 jusqu'à 48 cm et celle de la queue est de 22 à 28 cm.

La masse de la femelle va de 1 à 1,5 kg et celle du mâle va de 1,7 à 2,1 kg.

La fouine a 38 dents.

Son empreinte :



Sa reproduction

La saison des amours qui se nomme le rut a lieu en juin-juillet.

La période de gestation n'a lieu qu'en hiver par rapport au rut.

La portée est de 1 à 4 petits. Ils naissent au mois d'avril.

La maturité sexuelle est à partir de 2 ou 3 ans.

Elle est vivipare.

Ses particularités

Son espérance de vie est de 8 à 10 ans. A la naissance leur espérance ne dépasse pas 3 ans parce que beaucoup de bébés meurent au cours de leur première année. Elle est nocturne. Elle peut être proie ou prédatrice. Son ennemi numéro 1 est l'homme (il convoite sa fourrure et voit en elle un dangereux ennemi du gibier et de la basse-cour). Ses autres prédateurs sont le renard, le blaireau et le hibou grand-duc. Elle est nuisible. Elle est très agile.

Ses originalités

Elle peut effectuer des bonds de 1,50 mètres, que ce soit par jeu ou lorsqu'elle court à vive allure.

Elle est aussi une très bonne grimpeuse et une excellente nageuse.

Elle peut tuer 50 poules en 10 minutes.

Les jeunes sont aveugles durant leurs 5 premières semaines et têtent les 8 premières semaines. Leur autonomie complète est acquise à 3 mois. Ils commencent à chasser dès cet âge.

La mère prend soin seule des petits.

Sources : « Guide des animaux des champs et des bois » Sélection R.D. ».



Elisa Vanderborght.